



Consejo de Ministros

El Gobierno destina más de 33 millones de euros del Plan de Recuperación a la Región de Murcia para fortalecer la economía de los cuidados

- Las comunidades y ciudades autónomas recibirán un total de 1.100 millones de euros, destinados a proyectos relacionados con el plan de apoyos y cuidados de larga duración, el plan de modernización de los servicios sociales, los proyectos piloto de innovación en servicios sociales o el Plan España País Accesible.
- Esta nueva distribución de fondos correspondiente al año 2023 suma en total, junto con los años 2021 y 2022, 2.700 millones de euros para desarrollar la economía de los cuidados en nuestro país.
- Junto con los fondos ordinarios para el Sistema de Atención a la Dependencia, que Derechos Sociales ha aumentado en un 150% en esta legislatura, se consolida el objetivo de este Gobierno de apostar por un nuevo modelo de cuidados sostenible y que ponga en el centro las necesidades y voluntades de las personas.

14 de noviembre de 2023 – El Gobierno, a propuesta del Ministerio de Derechos Sociales y Agenda 2030, ha aprobado en el Consejo de Ministros de este martes la distribución a la Región de Murcia de 33.889.615 euros, procedentes del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia (PRTR), para implementar en la región el Plan de choque para la economía de los cuidados.

Las comunidades y ciudades autónomas recibirán una inversión global de 1.099.994.178,33 euros y podrán ejecutar los fondos en proyectos relacionados con la economía de los cuidados, como aquellos contenidos en el plan de apoyos y cuidados de larga duración.

Estas son las materias a las que irá dirigida esta inversión: la dotación de nuevos equipamientos públicos para cuidados de larga duración, basados en una nueva arquitectura centrada en la persona y en la atención en entornos comunitarios, y



remodelación y adaptación de los equipamientos existentes. También la incorporación de nuevas tecnologías al servicio de los cuidados, mediante la introducción de equipamientos domiciliarios que favorezcan la promoción de la autonomía personal mediante el uso de la teleasistencia avanzada, así como de cualquier otro medio tecnológico que permita la prestación de apoyos y cuidados en viviendas conectadas y entornos de cuidados inclusivos, también en el medio rural.

Asimismo, se financiará la transformación tecnológica de los servicios sociales, mediante la implementación de programas integrales para introducir nuevas tecnologías en la atención de los servicios sociales, con el fin de mejorar su eficacia y su calidad y favoreciendo el intercambio de información entre sistemas y servicios, en base al plan de modernización de los servicios sociales.

Los proyectos piloto de innovación en servicios sociales también contarán con financiación para la modernización de infraestructuras, digitalización y mejora de los modelos protección residencial y acogimiento familiar especializado de niños, niñas y adolescentes, en especial de niños y niñas migrantes no acompañadas o con necesidades especiales.

Por último, también habrá fondos para las ejecuciones encaminadas a cumplir con el Plan España País Accesible: iniciativas relativas a la accesibilidad a la Administración Pública y sus servicios; accesibilidad en el ámbito educativo; adaptación de puestos de trabajo accesible y accesibilidad en el transporte.

Compromiso con la mejora del sistema de servicios sociales

Esta nueva transferencia, cuyo reparto fue aprobado el pasado mes de octubre en el seno del Consejo Territorial del Sistema para la Autonomía y Atención a la Dependencia (SAAD), completa la distribución de fondos entre las comunidades autónomas y las ciudades de Ceuta y Melilla provenientes del Componente 22 del PRTR. Si sumamos esta cifra a las inversiones de 2021 y 2022, el Gobierno, a través del Ministerio de Derechos Sociales y Agenda 2030, ha distribuido más de 2.700 millones de euros destinados a este fin.

Las cifras dan cuenta del compromiso del Gobierno con la mejora del sistema de servicios sociales de nuestro país y, en particular, con el impulso del Sistema de



Atención a la Dependencia. España es uno de los pocos países de la Unión Europea que ha dedicado fondos del Plan de Recuperación a este sector.

Además, durante esta legislatura, el Ministerio de Derechos Sociales ha logrado llevar la financiación ordinaria estatal del Sistema de Dependencia a niveles récord, incrementándola en un 150% en sólo tres ejercicios presupuestarios, gracias al Plan de Choque en Dependencia.

Este compromiso se ha traducido en un mayor bienestar para los ciudadanos y ciudadanas de este país y en una clara apuesta por un empleo de calidad y no deslocalizable.

